

村のようす
(49年2月1日現在)

世帯数 1,419戸
人口 7,234人
男 3,531人
女 3,703人
面積 46.62km²

広報 たまかわ

編集・発行
福島県石川郡
玉川村役場総務課

印刷所
須賀川市加治町69
(株) 円谷印刷

待ちに待った新校舎へ

喜びいさんで引越し(須釜小学校)

須釜小学校の校舎が、広大な新しい敷地に、近代的な姿を表したことは既報のとおりであります。

昭和四十九年の新春を迎えた三学期初めの一月八日の朝、須釜小学校の児童たち二十九二名は、今まで学び遊んだ想い出多い旧校舎に、別れのあいさつをしたあと、児童たちの鼓笛のマーチも軽やかに、小針千代

須釜小学校の校舎が、広大な新しい敷地に、近代的な姿を表したことは既報のとおりであります。

校長、小針村長、矢吹教育長と次々に今日からこの新しい立派な学校で力一杯勉強をして立派な人間になってください、とあいさつがありました。それから新しい教室に入って早速授業が開始されましたが、児童の顔は、どの顔も嬉しさと希望に輝いていました。



① ② 新校舎での校長先生のお話
住みなれた旧校舎へお別れ

二月の行事予定表

- 一〇日 村民囲碁、将棋大会
- 一六・一七日、青年研修会
(磐梯青年の家)
- 一九日 妊婦健康診断 母子センター
- 二〇日 百日せきジフテリア予防接種
母子センター
- 二〇日 第二回農業委員会
子牛生産検査
- 中旬 石川地方推進員幹部研修
百日せき・ジフテリア予防接種
- 二二日 種 須釜支所
- 二五日 固定資産税・国民年金保険料
第四期分納期限
- 二八日 乳幼児健康相談
- 二月一六?三月一五日
納税申告相談
- 下旬 月例監査
教育委員会
民生委員会

二月の書道教室

八日・一五日・二二日の三回開催の
予定

土地や建物を売ったときの

譲渡所得の税金について

土地や建物などを売った場合の利益を譲渡所得といいますが、昭和四十八年中に譲渡所得のある方は、営業所得や農業所得を有する方と同じように二月十六日から三月十五日までの間に所得税の確定申告と納税をしていただくことになります。

譲渡所得のうち、一般的にもっとも多い長期譲渡所得（五年をこえる期間もつていた土地や建物などを売ったことによる所得）の税金の計算について説明しましょう。長期譲渡所得の税金の計算は、別表のようになります。

取得費とは、売った土地や建物などを買ったときの価額ですが、実際の取得費が譲渡価額の五割より少ないときは、譲渡価額の五割を取得価額とすることができま

また、譲渡費用は、土地や建物などを譲渡するために負担した費用、たとえば、仲介手数料測量費などをいいます。

特別控除は、ふつう百万円ですが、たとえば道路、学校などの事業のために譲渡したときは、二千万円、自分が住んでいる居住用財産を譲渡したときは、一千万円と、それぞれ百万円に代えて控除することができます。



最新鋭の消防ポンプ自動車

南須釜分団に配置

村では昭和四十八年度の消防施設整備計画で消防力の充実を図るため、消防ポンプ自動車を発注しておりましたが（一月二十四日納車され、当日村より消防団に引渡されて南須釜分団に配置されました。

このポンプは国から国庫補助金を受けて購入されたもので、ポンプの性能は、シブ型の出力百三十馬力の強力なエンジンに高性能の森田式ポンプを登載した、最新鋭の消防ポンプ自動車であります。

南須釜分団への配置は東部地区民の長い間の念願であったのでこの配置により地域民の期待に応い、今後の消防活動に偉力を発揮出来るものと思われま

心をはずませ

成人一四五名

四十九年玉川村成人式は、一月十五日午前九時三十分から役場会議室に成人該当者一四五名中一一七名が出席して行なわれました。

式は矢吹教育長の開式のことで始められ、君が代を斉唱し、小針村長は新しい世紀を創り出す原動力になってほしいと式辞をのべたあと、該当者に成人証書と記念品を交付した。

来賓祝辞として渡辺県議会議員、小針玉川村議会議長、小原選管委員長、根本須釜中学校長からそれぞれ励しの言葉があり、成人者を代表して、北須釜の瀬谷セツ子さん

◎ 別表

$$\begin{aligned} & \text{譲渡価額} - (\text{取得費} + \text{譲渡費用}) = \text{譲渡所得} \\ & \text{譲渡所得} - 100\text{万円 (特別控除)} = \text{課税長期譲渡所得} \\ & \text{課税長期譲渡所得} \times 15\% \text{ (48年分の税率)} = \text{税金} \end{aligned}$$

(注) 昭和49年・50年の税率は20%になります

人事異動

役場職員に次の人事異動がありました。()は旧任

住民課 (産業課)
主事補 佐藤恵美子

会計室 (総務課)
主事補 溝井淑子

新採用
給食センター
栄養士 塩沢道子

退職
主事 小原綾子 (旧姓野崎)
主事補 大木千枝子 (旧姓塩沢)

栄養士 蛭田京子

水道だより

玉川村広域簡易水道事業は昭和四十七年度、昭和四十八年度の二年継続事業で総工事費一億七千二百万円（給水事業費含まず）かけ事業を施行しておりますが、送配水管延長三万六千六百二十六メートルの布設工事もほぼ完了し、四月一日から給水開始する予定であります。

また、各戸給水工事を二月末日までに完了する予定で工事を進めており、工事の終了した箇所から通水試験を実施いたしますので各家庭、団体事業所におかれましては止水栓（しすいせんきょう）の位置と本管からの管路、メーター器の位置、不凍止水栓の位置を良く確認しておいてくださるようお願いいたします。それと工事業者の布設した給水管、給水栓等は勝手に動かさないようお願いいたします。

エネルギー資源節約県民運動に 御協力を御願いたします

最近燃料資源の枯渇化は著しいものがあります。とりわけLPG(液化石油ガス)に於いての枯渇化は極めて深刻な様相を呈している現状にあります。村民の方々も節約に協力下さるよう御願致します。

手まめに消そう 不要な電気



- ・ 絶体的使用量の節減
- ・ 入浴回数を減らすこと、入浴は家族揃って一度に入る。
- ・ 風呂、湯沸器のパイロットバーナは使用後必ず消す。
- ・ 風呂湯沸の沸し過ぎを防止する。
- ・ 湯沸器を低温で使用する。
- ・ ストープを適温で使用し、使用しないときは必ずスイッチを切る。
- ・ ガスコンロは使用後すぐに消すこと。
- ・ 風呂のフタはその都度しめること。

新生活運動を实践

皆さんの協力を

結婚式の引物は千円以内に

冠婚葬祭を始め各種の祝事 きており、物価高のこん日おなどがだんだん派手になって 互に容易でないとの声が高ま

- ・ コックを全開して炎をいっぱいに出さないで鍋や、やかん、の底に炎の先がふれている程度にコックを調節する。
- ・ 鍋や、やかん、の底がぬれている時はよくふいてコンロにかけましょう。
- ・ 火口の大きさに合った鍋や、やかん、を使いましょう。
- ・ 鍋や、やかん、は平底のほうが熱効果が高まります。
- ・ ガス器具は、ススやホコリをよく掃除して、常に完全燃焼する状態で熱効果をよくして使いましょう。

先に行った部落ごとの村政懇談会の席上でも、新生活運動実践の要望もありました。こうした住民の声にもとづき、村では一月二十九日に区長さん始め各種団体の代表者に出席していただき、新生活運動の協議会を開き、冠婚

葬祭の合理化を中心とした次の実践事項を決定し、公民館、区長会、福祉協議会、青年、婦人、老人クラブの団体等が中心になって、これを住民運動として強力に推進することになりましたので、みなさんの理解と協力をお願いいたします。

実践事項

- 一、結婚披露式について
 - (1) 引物は一人に対し千円以内のものとする。
 - (2) 祝金は、村内会場二千円、村外会場三千円(一般の者)以内とする。
 - (3) 祝宴の献杯(盃のやりとり)はしない。
 - (4) 招待者及び嫁・婿入り道具は最少限にとどめる。
- 二、葬式について
 - (1) 香典返し(引物)は、大字内は廃止し、その外は三百円以内のものとする。
 - (2) 会葬者の昼食接待は折詰昼食とする。
 - 三、新盆について
 - (1) 近親者以外は供物をしない。
 - (2) 招待者は近親者に限る。
 - (3) 招待者以外には引物はしない。
 - 四、各種祝事について
 - (1) 出産、初正月、初節句の振舞は、これを合せて一回だけとする。
 - (2) その他の祝事についても自しゅくする。
 - 五、傷病見舞返し廃止の敬

ガス中毒にご注意

煉炭や炭に多い 有毒ガス

石油危機による電力不足のせいで、このところ煉炭、炭の使用が増えています。この煉炭や炭、実は一酸化炭素ガスの発生源、甘くみると思われぬ事故を招きます。

恐いガス中毒

さいきんの電力不足を反映してどこの家庭でも節約ムードがいつぱいです。このため石油ストーブを煉炭火ばちに切り替えたり、電気コタツを煉炭コタツにしたりというところが多いうです。

県内においても、この煉炭火ばちやコタツによって死者

まで出ています。つまり一酸化炭素によるガス中毒死なのです。ガスには工場や車が出す悪硫酸ガスやオキシダントなどもあります。これは大気を汚染し、目や鼻、のどを刺激します。

空気の入れ替えを

狭い部屋の中で炭や煉炭が燃えるときはガスの発生も多く、ガスが部屋中にもつてきます。最初はむかつきや軽い目まいをおこし、つぎには頭痛、嘔吐、そして意識がなくなつてきます。

そんな大事になる前に、時々窓やドアをあけて外気をいれ、ガスの元栓などを止めて空気を入れ替えをしたいものです。

- ① 窓やドアをあけ戸外に運び出すこと、
- ② 意識を失っている場合は、呼吸や脈に注意、
- ③ 一酸化炭素中毒は顔色がよくても(赤味)安心できません、
- ④ 医師への連絡救急車等の手配をする—などを心がけましょう。

重度障害者が二十歳になったときは

障害福祉年金を請求してください

国民年金の障害年金は、国民年金に加入している人が病気やケガのために、身体障害者になったときにお渡しするのを建前としています。

そうしますと、国民年金は二十歳にならないと加入できませんので二十歳になる前の病気やケガや先天性の心身障害で困っている人には、年金をお渡しすることができなくなります。

これでは二十歳になるまでは、児童扶養手当や特別児童扶養手当を受けていても二十歳になると同時に国からの手当が打切られてしまいます。そこで、これらの重い障害（一級障害）がある人には、二十歳から障害福祉年金を差し上げることになっていきます。

くわしくいいますと、この障害福祉年金は、障害の原因となった病気やケガが二十歳前にすでになおって障害の程度が固定している人は二十歳になったときから、二十歳になつた後になつてその病気やケガが治って障害がいわゆる固定したときはそのときから支給されます。

二十歳前に運悪く重い病気がかかったり、身体障害になつた人は、二十歳になつたと

きに役場の国民年金係に相談されることをぜひおすすめします。

収入の多い方、国民年金以外の年金を受けている方には制限がありますが、障害福祉年金をお渡しすることがあります。

年金をお渡しすることがあります。年額九万円（月額七千五百円）の障害福祉年金を年三回に分けて、ご希望の郵便局の窓口でお払いすることになります。

児童・生徒作品（その5）

須釜中学校

今年の抱負

二年 佐久間統広

昭和四十九年の新年を迎え、この一年を有意義にすごすために、どのようなことをしたらよいかと考えてみました。まず第一は、勉強のことです。ぼくは、あと数ヶ月後で三年生、中学校での最後の年、すなわち、高校入試と云う、大きな問題があるので、勉強に力を入れたいと思っています。ことわざ「ちりも積れば山となる」というのがあります。勉強を毎日毎日少しずつでも、本気になってやればその結果は大なるものがあるというのだと思うのです。

第三番目は、部活動のことです。ぼくは、一年の時から野球部にはいり、いよいよ、今までの練習の結果を新人戦にかけていると思っていました。練習試合の時、足をけがしてしまい、試合に出られなかったことがいまでも、ざん

ねんでなりません。しかしヤマザキ杯、浅川大会、それに中体連総合大会といった試合が残っていると思うと、胸がわくわくします。

それで、ぼくは、新人戦の時だせなかった分を、この三つの試合に、発揮したいと思っています。

チームワークや基礎練習にもっと力を入れ、どんなに苦しくとも、みんな協力し合い、ぜひりっぱな成果をおさめたいと思います。

山と私

三年 森リイ子

学校の行き帰り目にはいる青々と、雄大にそびえたつ那須の山々。

今まで気にとめなかった山今では日に一目見なければ気がすまないようになりまし

天候が悪いと少しもその山の姿は見えません。そんな時私はとても落ちつかない気持ちになるのです。天候がよくその山々が姿を

胸が躍るような、何か良いことあるような、そんな気持ちにさえなるので

やがて故郷を離れ知らない土地に行っても私は心の支えとして、この美しいふるさとの山々を、決して忘れないこと

苦しい時

三年 境田康弘

苦しい時すぐ思う
今が早く過ぎて楽な今になり

そんなことを思いながらも
時が過ぎるのがこわい。
それに苦しい時ほど長く感じる
時間が大切で長く感じる
ならこわくないのに
なぜかこわい
苦しい時こそ何かしなければ
ならない。
だから時が過ぎるのがこわい。
それでも早く
過ぎてほしい。

収穫

三年 石森澄子



カンナの花

二年 塩沢降行



